

EL 13 DE FEBRERO

EL PUEBLO DE C. R. DECIDIRA SI CONTINUA SU CAMINO HACIA UN FUTURO MEJOR O SI ECHA MARCHA ATRAS CON LA REACCION

¡ALARMA!

¡La paz tradicional de Costa Rica está en peligro!

"En el fondo, el señor Cortés por mucho que combata el pacto, siente que es una losa para su candidatura, comprende que esa alianza democrática es de una fuerza tal que no hay poder político que pueda resistirle. Don León trató de deshacer el pacto, no para bien mío, sino para bien suyo.

El pacto le ahoga, el pacto le estrangula, el pacto pone término a sus ambiciones!"

Don León y las ideas

Esperábamos que el cortesismo al menos por boca de su candidato, en el último discurso, abandonara la enconada y estéril discusión personalista

¿Está dispuesto el cortesismo a llevar a cabo las amenazas de revuelta y de sangre, de su candidato León Cortés?

Comentarios sobre el último discurso de don Teodoro Picado

y su oposición ciega al actual gobierno y entrara en el debate que le tenemos planteado alrededor de las ideas y principios de política social que son la esencia nuclear del Bloque de la Victoria, pero esperamos en vano.

Nuestros adversarios, ni aun por boca de su candidato, se dignan abordar los problemas nacionales que urge sean resueltos para bienestar del país entero. Y no lo hacen por la sencilla razón de que para

ellos no existen tales problemas o porque tienen, en relación con tales problemas puntos de vista que, de ser expuestos al país, acabarían de arrancarles sus ya menguadíssimas huestes. Una caracterización certera del discurso de don León, que importa destacar ante la mente del pueblo, es la siguiente, hecha por el candidato del Bloque de la Victoria, don Teodoro Picado:

"El discurso del señor Cortés corrobora lo que ya está

claro ante los ojos de los costarricenses: que su derrota no atañe únicamente al número de prosélitos sino que lo es también, y en la misma pavorosa proporción, en el campo de las ideas.

En sus palabras no hay ninguna idea, ningún concepto que se refiera a sus tesis de gobernante respecto a los problemas creados por la guerra y a los que surgirán como resultado de la post-guerra.

Hay un hecho lamentable pero evidente: El señor Cortés se ha quedado a la zaga de la época presente enclavado en una ideología inactual y olvidada."

¡Alarma! ¡La paz tradicional de Costa Rica está en peligro! ¿Está dispuesto el cortesismo

"Confiamos en que el señor Cortés recapacitará sobre la exaltación de sus palabras. Quien como él ha desempeñado la más alta magistratura de la nación y tiene el honor de ser postulado por un sector ciudadano para volver a ella, no está bien en el papel de animador de tumultos o motines callejeros, y estamos seguros de que cuando se reconcentre en sí mismo pesarán en él las responsabilidades de una candidatura que la violencia momentánea de las pasiones o el consejo de quienes, con menos responsabilidades que él, o con ninguna responsabilidad, le sugieren procedimientos que están en pugna con el modo de ser del país y que tendrá la repulsa de gran parte de los sectores acunados de su mismo partido."

a que se cumpla este vaticinio de su candidato? El país ha de estar ya advirtiéndolo. —Pasa a la pág. 4a.

ANTES DE UNA SEMANA COMENZARA A LLEGAR PESCADO A SAN JOSE

Posiblemente antes de una semana comience a expenderse en San José pescado barato. Ya la Junta respectiva compró los barcos y redes pertenecientes a las empresas Mo-

reno y Noboa. Al mismo tiempo llegó a un acuerdo con los Pescadores de Puntarenas. El técnico don Rafael de Buen entró ya en funciones.

Campeños de Costa Rica: la LEY DE ESQUILMES está ya en el Congreso. Las uniones campesinas deben seguir atentas el debate y estar listas para la defensa de esta ley.

Stalin-Roosevelt-Churchill-Chiang Kai Shek

Las bases del mundo del futuro ya están echadas

En las conferencias de esos 4 jefes de estado que gobiernan a 1,200.000.000 de hombres se han hecho de acero los lazos de unión de las naciones unidas

En el cercano oriente se reunieron Stalin, representando a la URSS, Roosevelt, presiden-

te de los EEUU., Chan kai Shek, jefe del Gobierno Chino y Churchill jefe del gobierno

británico. El destino del mundo quedó en sus manos. Mil doscientos

millones de hombres, más de la mitad del mundo, estaban representados por esos cuatro grandes hombres contemporáneos.

La reacción mundial, al igual que durante la Conferencia de Molotov, Eden y Hull esperaba, reteniendo el aliento, que estas conferencias resultaran un fracaso. Por otra parte todos los pueblos del mundo que se están sacrificando en una horrenda lucha a vida o muerte contra el fascismo, esperaban ansiosos que sus cuatro jefes llegaran a un buen entendimiento.

Los obreros de Detroit, los mineros de Gales, los coolies de Siu Kiang, los soldados de Ucrania, los aviadores de la R. A. F., las obreras de Magnitogorsk, los negros en los algodones de Louisiana, los zapadores del 8º Ejército de (PASA a la página CUATRO)

La lucha del pueblo por la tierra encuentra eco en todos los sectores sociales

Don Manuel Francisco Jiménez trae al debate la cuestión de los ejidos

Hemos leído los puntos de vista del Sr. don Manuel F. Jiménez, sobre el problema de la dotación de tierras al campesinado.

Esboza el señor Jiménez un plan muy interesante sobre los ejidos y la conveniencia de remozar y actualizar como él dice, esa antigua institución

española introducida en América por los colonizadores hispanos.

Al señor Jiménez le parece que la fórmula ejidal soluciona de manera permanente la necesidad del campesinado sin tierra.

Nosotros nos proponemos (Pasa a la pág. 4a.)



Mariscal Timoshenko, héroe de la defensa rusa contra las hordas nazis en el año 41, quien ha recibido la orden de SUWOROV la más alta condecoración militar que se concede en la Unión Soviética.

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA.
SABADO 4 DE DICIEMBRE DE 1943 — EDICION No 568

Los ataques del cortesismo contra "Vanguardia Popular"

El partido cortesista se dedica principalmente a atacar a Vanguardia Popular. Veamos por qué nos ataca.

Dicen que queremos bajar el costo de la vida y poner el pescado "a peseta".

Dicen que deseamos mayores salarios para los trabajadores.

Dicen que por conseguir eso hemos vendido nuestro partido. Dicen que mangoneamos al Gobierno y

Dicen que el Picadismo nos va a dar después del 13 de febrero la patada clásica.

Queremos que el mismo pueblo analice esos ataques y juzgue.

PASA a la página CUATRO—

Rusia se interesa por la legislación social Costarricense

Nuestro país es muy pequeño. No tiene ni un millón de habitantes. Está situada a enorme distancia de la URSS, y no ha reconocido a la Patria del Socialismo.

Por otro lado la URSS libra una guerra a muerte contra el nazismo. Ha perdido 5

millones de hombres. Tiene como tarea por delante, reconstruir una enorme zona devastada por las hordas de Hitler.

Cualquiera podría entonces creer que los dirigentes soviéticos no pueden disponer de tiempo extra. Sería lo más natural que lo que sucediera en

este país no fuera conocido de los Rusos.

Pero no es así. La noticia de que en nuestra patria se dictó una Legislación Social dió la vuelta al mundo, llegó a la U. R. S. S. y fué escuchada. Los soviéticos se interesaron inme-

—Pasa a la pág. 4a.